

Franckesche Stiftungen zu Halle

Der Mädchenspiegel oder Lesebuch für Töchter in Landund Stadtschulen

Reinhardt, Justus Gottfried Halle, 1799

VD18 13156055

170. Der Alten-Theil.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests an Inching in Inch

170. Der Alten = Theil.

au

Wilhelmine beirathete einen vedtfchaffenen und fleigigen Jungling, welchen ihr ihre alten Eftern porgeschlagen batten. Dit biefem lebte fie viele Sabre bindurch jur Freude ber Alten recht pers gnugt, und Gott fegnete fie von Sabr ju Sabt immer mehr. Endlich entschloß fich ber alte Bater, fein Bermogen feinem Schwiegerfohne au übergeben. Doch batte er fich und feinet Rrau auf ihre alten Tage ein binlangliches Auss fommen bedungen, welches ibm auch feine Tochs' ter nebft ihrem Manne gern gonnte und gab, weil fie erfannte, bag fie boch alles Gute, mas fie mit ihrem Manne genof, ber guten Ergies bung und bem Bleife ibrer Eltern ju verbanten batte, befonders ba fie felbft noch in ihrem Altet ihr nicht jum Schaben lebten, benn fie gingen ihnen fremwillig ben Erziehung der Rinder, oder in ibrer Birthichaft, fo viel fie fonnten, jut Sand, und halfen ihnen wenigftens, als fie fowach murben, bas ihrige im Baufe treulich behuten. Gin foldes liebreiches Betragen brachte nun ben jungen Gheleuten in ber That mehr Bortheil, als die Abgabe an die Eltern merth Denn fie fonnten auch abwefend fich fo gewiß auf ihre alten erfahrnen Eltern als auf fich felbft verlaffen. Dagegen aber bezeigten bie jungen Leute fich benn auch allemal berglich dankbar, und es mar eine Freude, ju feben, mie